

# みのはな

千葉大学医学部同窓会報 第99号 題字 鈴木五郎

しづつ発展するものであり、数学や物理学上の大発見にみられるような、飛躍的進歩が困難な領域であります。少しずつ進歩を次世代に伝承して行く時、五十年単位で回顧すれば大きな進歩として評価されます。徒らに委嘱診療を行うことは医学の進歩を停止させることもあって医学・医療の進歩に関与すべきわれわれの取るべき姿勢ではないと考えます。



平成三年四月一日から岡本昭二病院長の後任を挙げることになりました。附属病院の大きな難局を前に、責任の重大さを痛感して居ります。今後は各個人の倫理感の昂揚に努力めるとともに病院の管理運営システムを再検討する所存でございます。

立子敏郎（昭28卒）  
最大課題であると思われます。  
臨床医学は診療を主体として  
患者に全人的見地から医療を行  
べきであることは当然の理では  
りますが、医学・医療の進歩を  
指して努力することが肝要で  
り、そのためには基礎医学の強  
な支持が必要となります。

みのはな同窓会総会開催

別のお骨折りにより、定刻、貫通  
東和人常任理事より開会の辞が述べられた。別に所要があつて吉田亮学長が欠席されたため、林豊医学部長が医学部近況報告を行つた。最近の教授人事の報告につづき、医学部の発展を期すため、附属病院の検査部を講座化するため文部省に概算要求を行う意向を明らかにした。大学全体の動向として、文部省よりの通達により、次年度より制度としての医学進学課程が廃止され、学生はより高度の高い一般教養科目の選択ができるようになること、また大学自体の一層の向上が求められ、大学自己評価のシステムが導入されることになったことにも言及した。

基礎医学、臨床医学の共栄を計るために、大学病院のなすべき事を少しつづり下げて熟慮検討してみる時期に到達している様に思われます。この一文は発令後三日目に執筆している関係上、現状紹介はまたの機会に譲り、抱負の一端を述べさせて頂きました。るのはな同窓会の皆様のご指導、ご鞭撻を切にお願い申し上げる次第でござります。

勳二等瑞宝章	横川宗雄	(名誉教授)
勳四等瑞宝章	宮城和彦	(昭18年卒)
藍綬褒章	柴田耕三	(専19年卒)
勳三等旭日綬章	兵庫	(昭19年卒)
金子		

貴派當会長（吉会考）より理重會、評議員會を合同で進行したい旨提案があり一同了承した。議題に入り、任期三年の理事一八名が選出され、会則十八条により互選、承認された。会則十四条により会長に名尾良憲、副会長に井出源四郎、貫洞一夫、渡辺武氏等が再選された。また会計監事に内田成和、小野四郎氏等がこれまでの再任された。最後に挨拶に立った、名尾良憲会長は、①先年來強調してきた同窓会の活性化はうまく進行していな

平成三年四月より、文部省の大学設置基準から、医学部進学課程の名称が削除されました。これで医学部は六年一贯教育をめざすことになります。千葉大学においても、教養部改組を含む一般教育課程の検討が進んでいます。また、平成五年春以降の医師国家試験は、卒業式前の三月中旬に行われる予定が決定されています。これらを含んで、医学部のカリキュラム委員会では、新しい医学教育についての検討が行われています。

<b>勲二等瑞宝章</b> <b>勳四等瑞宝章</b> <b>勳三等旭日綬章</b> <b>金子</b> <b>横川 宗雄</b> <b>宮城 和彦</b> <b>柴田 耕三</b> <b>兵庫 (昭19年卒)</b>
過去一年間惜しくも物故された 会員諸氏の御靈に対し久保田議長 の御発声により心よりの黙祷を捧 げた。
長沢仁一常任理事より名尾良憲 会長を再任しては如何かと動議が 出され満場一致で承認した。次に 会則十七条により、理事一二〇名、 評議員一二七名（いずれも任期三 年）が承認された。
貫洞副会長より閉会の辞が述べ られ総会を終了し、懇親会に移った。 (村山 智記す)



# クラス会だより

## 昭八会クラス会

本年の昭八会（昭和12年卒）は東京柴又帝釈天に近い川魚料理「川甚」に於て、平成二年六月十日（日）に開催した。



出席者は十八名（会員十三名、夫人五名）で、本年度幹事の蕨彰が開会の挨拶を述べ、昨年十二月二十一日に惜しくも逝去された日向秀夫兄を偲び、物故会員42名にねんざな黙祷を捧げた。次に幹事久富が簡単に庶務会計を報告し、上海の孔様兄からこの会の直前に届いた航空便を読み上げて、孔兄が親友日向秀夫兄の赴ক悼む心情を披露した。

植竹順兄の乾杯の音頭によつて宴に入り、百年づいていふと云う有名な「川甚」の料理に、ビー

ト、赴報が相次いで入りました。  
恩田光明兄 平成二年六月二十日  
水野秀一兄 平成二年七月十日  
逝去

## 昭和二十四年卒会

今年は医師会長の関俊之君の世話で築地河庄双園で平成二年二月十日に開かれた。彼の常宿に近い店だそうで、今更乍ら医師会の力に恐れ入ること暫し、亡くなつた林原百合太君の黙祷から始まつて乾杯の前にクラス会経常費の相

有文兄が引き受け下さり、散会後歩いて「矢切りの渡し」や帝釈天に参詣して下町の情緒を味わつた。

出席者十八名（名簿順 敬称略）  
稻田武夫 稲生襄 植竹順  
小沢達也 小川象一 小川達子  
上川名誠一 川北良平 佐藤譲  
菅井規矩雄 菅井晴子 鈴木敏  
久富良次 久富翠 水野有文  
村上実 村上ウタ 蕁彰

尚、本年のクラス会が終つたあと、赴報が相次いで入りました。

ここに謹んで両兄の御冥福を祈ります。

〔幹事 蕁彰、久富良次記〕



## 昭三一会

我がクラスの誇り中沢弘君の帰朝を歓迎し、平成二年四月一日浅草「浜清」に三十名が参集した。

中沢君は横須賀米海軍病院でのインター終了と同時に渡米。ボルチモア市の聖アグネス病院でレジデントを終えるとともに、一般

外科専門医の資格を取得。昭和三十七年ボルチモア市で一般外科を開業し、現在はボルチモア市医師会会長を経て、メリーランド州医師会副会長の要職にある。

彼の活躍に対し、ボルチモア市長は「ドクター・ナカザワの日」を設け、レーガン大統領は「輝けるアジアの人」として表彰し、そ

の功績を讃えている。

ボルチモア市は川崎市と姉妹都市関係があり、ボルチモア市長と

河庄の眞輔かとも思った。話は銘が飲んだがフグの鱈の焦げ工合がなかなかによろしく、この辺が

杯一五〇円である。半数位の人間が飲んだがフグの鱈の焦げ工合

がなかなかによろしく、この辺が河庄の眞輔かとも思った。話は銘

が飲んだがフグの鱈の焦げ工合

がなかなかによろしく、この辺が

河庄の眞輔かとも思った。話は銘

が飲んだがフグの鱈の焦げ工合

